

# portfolio

**S'évader en famille, près de chez soi**

Nul besoin de partir loin, pour se ressourcer. Le temps d'un week-end ou

de quelques jours, l'association « Des camps sur la comète » propose un espace aménagé pour permettre à des familles, des enfants et des jeunes

de vivre des moments privilégiés en pleine nature. Une aventure collective pour partager, se rencontrer et souffler dans la campagne rouennaise.



# portfolio



**Guillaume Viger** militant et formateur aux Ceméa et coordinateur de l'association Des camps sur la comète. Une structure qu'il a co-crée à la sortie de la crise sanitaire et qui a pour ambition

de permettre le départ en vacances d'un public le plus large possible. Passionné de photographie documentaire, Guillaume en profite pour capturer des moments issus de ses expériences d'animation.



## Des séjours de proximité

Il n'y a pas besoin de partir loin pour être dépaycé quand on rencontre la nature. La campagne environnante, la forêt, la

clairière, la ferme d'un agriculteur peuvent déjà constituer une expérience intéressante. C'est le postulat que posent les organisateurs et les organisatrices de ces séjours en famille.

## Pas de catalogue

Pas de « com » pour remplir ces camps familiaux, mais un travail de proximité avec les associations de quartier et les centres sociaux. Une action en partenariat pour co-construire les séjours et permettre aux familles de s'impliquer dès la naissance du projet. Partir près de chez soi permet de diminuer les coûts, mais aussi l'impact environnemental. Les familles, bien souvent, ne connaissent pas cet environnement et c'est une manière de le découvrir.



## Gagner la confiance

Le travail avec les associations de quartier permet de dépasser en partie la question de la confiance. C'est déstabilisant de se dire qu'on va camper en lisière de forêt alors qu'on n'a pas l'habitude de partir en vacances.



**Dormir sous tente** est inhabituel. La plupart ne l'ont jamais fait. Une expérience forte qui développe la confiance en soi.

.../



### Un confort minimum

Dormir sous tente, dans l'imaginaire c'est dormir par terre. Faire dormir des gens qui ont quarante ou cinquante ans nécessite un confort un peu plus important qu'un simple tapis de mousse. Il est nécessaire de fournir la quasi-totalité du matériel, duvet, couvertures, lampes de poche... pour que la question matérielle ne soit pas un frein au départ.



### Rupture et voyage

Travailler avec des adultes venus de cultures différentes nécessite de prendre en compte des habitudes. Le rapport à la fête, au sommeil, aux vacances diffère. Pour l'équipe d'encadrement, c'est aussi un voyage, des rencontres, une richesse propre à ce type d'expérience.

### Activités

Entre adultes, entre enfants mais aussi en famille. Les activités proposées s'adaptent aux envies, aux besoins et aux rythmes des uns et des autres permettant à chacun de vivre pleinement son séjour.



### Co-éducation en actes

Sur ce type de séjour, l'encadrement se trouve en co-éducation directe avec les familles. Il est nécessaire d'articuler, de se mettre d'accord, de prendre du recul.

Les encadrants n'ont pas autorité sur les parents. Cela modifie la mission de l'équipe pédagogique qui doit faire un pas de côté, se confronter et parfois tolérer la remise en question d'idéaux pédagogiques.



**/... Cuisiner au feu de bois** demande un peu de pratique avant de pouvoir le faire pour 40 personnes. L'encadrement met à disposition son expérience du plein air et son matériel.